
Tagesordnung
der Online-Vorstandssitzung vom 24. April 2022 
Teilnehmende:
Michael Scheuch, Jürgen Preiß, Irene Fischer-Schmiermund, Sabine Erdmenger, 
Ralf Zeise, Kirsten Scholz, Torsten Schmiermund.

Um 15:12 stellt der 1. Vorsitzende fest, dass der Vorstand vollständig und 
beschlussfähig versammelt ist.

1. Bericht der Schatzmeisterin
Das Vereinskonto weist auf einen Kontostand von 11.886,68 Euro per 24. April 2022, 
dazu kommen offene Mitgliedsbeiträge in Höhe von 126 Euro für Mitglieder, die nach 
dem 1. Januar 2022 eingetreten sind. Aus dem FOLLOW 453 ergeben sich aus 
Farbseiten offene Beiträge: 100 Euro.
Die Aktiva betragen demnach: 12.112,68 Euro inklusive des Sonder-Fonds mit 
3.020 Euro.
Geplant sind Ausgaben:
Für FOLLOW 454: 2.100 Euro
Für FOLLOW 455: 2.100 Euro
Für das Nach-Fest-FOLLOW 4902,68 Euro,

Damit sind aus dem Vermögen alle Ausgaben zu decken, ohne dass ein großes 
Guthaben aufgebaut wird.

Nachrichtlich: Auch die Portoerhöhung hat bisher noch mit dem aktuellen Beitrag 
geklappt.

2. Beschluss über die Höhe des Mitgliedsbeitrags für das 
Geschäftsjahr 2022/2023
Die Schatzmeisterin schlägt vor, den Beitrag unverändert beizubehalten: 42 Euro für 
A-Mitglieder (inklusive Bezug der Mitgliederzeitschrift FOLLOW) und 5 EUR für 
Fördermitglieder.

Der Antrag wird einstimmig angenommen.
Die Mitgliedsbeiträge bleiben unverändert.

3. Vorbereitung Mitgliederversammlung
Mit der Einladung soll ein kleines „Heftchen“ mit den Berichten und de Anträgen 
verschickt werden. Michael sammelt und bündelt dafür alle nötigen Dokumente bis 
zum Einsendeschluss für Anträge/Beiträge (sechs Wochen vor der MV: 9. Juli 2022).
Dieses Heft wird gedruckt (Michael und Kirsten kümmern sich darum), und von 
Michael und Jürgen verschickt bis 23. Juli 2022.
Die Schatzmeisterin erstellt eine Excel-Datei mit Adressen für alle Mitglieder und 
stellt sie dem Vorsitzenden-Duo zur Verfügung.
Michael checkt die Möglichkeit, Porto mit Adressaufklebern über den Online-Service
bei der Post zu drucken.



Für die MV vor Ort:
Irene bringt eine Mitgliederliste und Jürgen den neuen Stempel mit.

4. Farbige Freiseiten
Antrag von Ludwig Rehle: „Änderung der Regelung für Freiseiten: Es gibt ein Budget 
je Clan und pro Jahr für Farbseiten.“

Bisher erhält jeder Clan für das Nach-Fest-FOLLOW 10 Freiseiten im Rahmen seiner 
30 Freiseiten, einzelne Freiseiten müssen mit 25 Euro pro Seite bezahlt werden.
Die „Masse“ an Farbseiten im Nach-Fest-FOLLOW führt zu einem deutlich 
geringeren Preis/Farbseite als das bei Einzelseiten(oder wenigen Seiten) der Fall ist.

Die Redaktion hat Musterrechnungen aufgestellt, die die Kosten abbilden, die bei 
erratisch platzierten Farbfreiseiten auftreten würden. Wir konnten so feststellen, 
dass, würden die „freien Farbseiten“ auf mehrere FOLLOWS verteilt, die Kosten 
insgesamt deutlich höher wären und finanziell nicht abbildbar ohne eine Erhöhung 
der Mitgliederbeiträge.
Dazu kommt, dass eine Finanzplanung deutlich schwieriger wäre.
Grundsätzlich würde das „Farbfreiseiten-Budget“ außerdem zu einem deutlichen 
Verwaltungsaufwand führen, um das Budget der Clans nachzuhalten.

Auf der MV wollen wir dazu aber trotzdem ein Stimmungsbild machen.

Bine kommuniziert dazu mit Ludwig.

5. Verschiedenes
Die Volksbank Darmstadt fördert uns, dazu ist in Zukunft eine Mitgliedschaft in der 
Genossenschaft für 25 Euro nötig.
Die Kosten für die Konto-Führung steigen genau wie die Kosten für die Software von Buhl zur 
Finanzverwaltung, ein Teil dieser Kosten könnte aus der Förderung gedeckt werden. Der 
Vorstand stimmt daher dem Erwerb eines Genossenschaftsanteils einstimmig zu.


